
令和４年度

行政座談会アンケートの集計結果と自由意見記入欄の分析等について

参加者総数：２８６名

うちアンケート回収総数：２４６名

（うち自由意見記入者総数１２１名）
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№ 対象校区 会 場 日 時

１ 通山小学校区 通山小学校体育館 ５月１９日（木）午後７時～

２ 山本小学校区 山本小学校体育館 ５月２３日（月）午後７時～

３ 多賀小学校区 多賀小学校体育館 ５月２５日（水）午後７時～

４ 東小学校区 東小学校体育館 ５月２６日（木）午後７時～

５ 川南小学校区 川南小学校体育館 ５月２７日（金）午後７時～

６ 全地区 サンＡ川南文化ホール ５月２９日（日）午後１時～
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１ アンケート回収数 ２ 座談会を知った経緯

会 場 １０代 ２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代 空白 総計 保育所等を通じた案内チラシ 16

通山小学校 1 1 4 7 4 10 2 29 小中学校を通じた案内チラシ 24

山本小学校 1 4 4 1 7 8 4 29 各種団体からの案内 34

多賀小学校 2 1 1 6 6 14 4 34 お知らせかわみなみ 95

東小学校 2 1 10 1 12 7 1 2 36 防災無線 85

川南小学校 1 7 10 15 9 7 6 1 2 58 役場ホームページ 13

サンＡ川南文化ホール 1 8 9 9 10 14 1 8 60 その他 37

総 計 1 14 25 43 33 46 59 3 22 246 ※複数回答あり

令和４年度の状況

会 場 参加者数 アンケート回答数 回答率

通山小学校体育館 ２９ ２９ １００．０%

山本小学校体育館 ３４ ２９ ８５．３%

多賀小学校体育館 ３７ ３４ ９１．９%

東小学校体育館 ４１ ３６ ８７．８%

川南小学校体育館 ７３ ５８ ７９．５%

サンＡ川南文化ホール ７２ ６０ ８３．３%

合計 ２８６ ２４６ ８６．０%

令和２年度の状況

会 場 参加者数 アンケート回答数 回答率

通山小学校体育館 47 43 91.5%

山本小学校体育館 32 27 84.4%

多賀小学校体育館 35 35 100.0%

東小学校体育館 38 37 97.4%

川南小学校体育館 44 34 77.3%

農村センター 71 56 78.9%

合計 267 232 86.9%

３ 参加状況等（参考：右の図は令和２年度の状況です）



当座談会の開催は、５月１９日から通山小学校体育館の会場をスタートに町内全６会場で開催いたしました。
第６次川南町長期総合計画で掲げております、
「豊かさを活かし 共に未来を拓くまち かわみなみ」づくりの推進と共に、行政に関する情報を積極的に公開し、信頼され
る町政運営の実現を図ることを目的として実施したものです。

よって、上記総合計画策定の根幹、方向性の柱となりました「人口減少社会」の現状や将来予想の分析等をはじめ、
令和８年度の開校に向けその基本計画が議会で可決されました「新中学校」をめぐるこれまでの動きやこれからの計画等
を中心に、資料に基づきながら日髙町長が町民の皆様に直接説明を行いました。また、座談会の流れとしましては、冒頭
に町長による約４０分の説明を行い、その後町民の皆様からの質疑等に対する答弁、という運営スタイルとしました。

説明部分を除けば、会の後半部分に設けました「質疑応答の時間」の内容は、結果として「新中学校の立地場所に反対
の意思を示す声が多数」を占めました。

また、全ての参加者（全６会場の参加者総数は２８６名）にアンケートを求め、うち回収した総数は２４６名で、回収率は、
全体の８６％でありました。

なお、アンケートに用意しました「自由意見記入欄」に記入された方々は、延べ１２１名（ＱＲコードからの回答者１７名含
む）でありました（記入率４９．１％）。

つまり、座談会終了後、アンケート用紙を回収箱等に投じた方々の約半分が、自由意見に記入してくださいました。

次に、記入されていた意見等の傾向について分析結果をお示しします。
3



年代

①座談会の
内容や施策
全般を評価
する意見

②新中学校
建設に賛意
を示す意見

③新中学校
建設に否定
的な意見

④新中学校
建設につい
て記入してい
るが賛否が
不明な意見

⑤質問者へ
の苦情的な
意見

⑥それ以外
の意見

年代毎の
総計

意見記入の
割合

左記の
割合順位

10代 0人 0人 0人 0人 0人 0人 0人 0.0% ９位
20代 0人 0人 0人 1人 0人 4人 5人 4.1% ７位
30代 3人 2人 0人 1人 0人 6人 12人 9.9% ４位
40代 7人 7人 1人 1人 3人 5人 24人 19.8% ３位
50代 5人 1人 1人 0人 0人 3人 10人 8.3% ５位
60代 8人 4人 2人 1人 4人 12人 31人 25.6% １位
70代 7人 3人 2人 3人 1人 12人 28人 23.1% ２位
80代～ 2人 0人 0人 0人 0人 0人 2人 1.7% ８位
年代

未記入者 1人 2人 1人 0人 1人 4人 9人 7.4% ６位

総計 33人 19人 7人 7人 9人 46人 121人
割合 27.3% 15.7% 5.8% 5.8% 7.4% 38.0% 100.0%

アンケート用紙に書かれていました自由意見の多彩な内容（別添ＰＤＦデータもご参照ください）を、以下
の６項目に分類しました。
同時に、年代別に区分けを行っております。
ご覧のとおり、６０代が２５．６％と記入割合が最も高く、次が７０代となっております。
なお、分類した項目の最多数は、「それ以外の意見」でありました。
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座談会の内容や施策全般を評価する意見

新中学校建設に賛意を示す意見

新中学校建設に否定的な意見

新中学校建設について記入しているが賛否が不明な意見

質問者への苦情的な意見

それ以外の意見

意見の項目別割合のグラフ

最
多
数

以下は、前ページの数値をグラフ化したものです。
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10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代～ 年代

未記入者

新中学校建設に賛意を示す意見

２番目に多かった意見は、「座談会の内容や施策全般を評
価する意見（３３人）」でありました。

３番目に多かった意見は、当座談会の質疑応答の中心と
なりました「新中学校建設」に賛意を示す意見（１９人）であっ
たという結果は、これまでの町行政の実績や計画が総合的
に評価されているものと考えます。
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10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代～ 年代

未記入者

座談会の内容や施策全般を評価する意見

年代

座談会の内
容や施策全
般を評価す
る意見

新中学校建
設に賛意を
示す意見

10代 0人 0人
20代 0人 0人
30代 3人 2人
40代 7人 7人
50代 5人 1人
60代 8人 4人
70代 7人 3人
80代～ 2人 0人
年代

未記入者 1人 2人

総計 33人 19人
割合 27.3% 15.7%
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また、４番目の多さとなりました「質問
者への苦情的な意見（９人）」が「中学校
建設に否定的な意見（７人）」の数を上
回っていることは、特筆に値するものだ
と考えます。

この「質問者への苦情的な意見」を書
かれた方々は、「新中学校建設を町の
中央部に建設する計画を支持する」
方々であり、その意見を会場で表明した
かったものの、質疑の冒頭から「新中学
校の建設反対論」を声高く、かつ連続し
て発せられたことにより、その機会を失
わされた、などを含む怒りや憤りの記載
が多く綴られております。

よって、この数字も町行政を評価・支
持する値としてカウントできるものと判断
します。
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年代

10代
20代
30代
40代
50代
60代
70代
80代～
年代

未記入者

総計
割合

質問者への
苦情的な意
見

0人
0人
0人
3人
0人
4人
1人
0人

1人

9人
7.4%

新中学校建
設に否定的
な意見

0人
0人
0人
1人
1人
2人
2人
0人

1人

7人
5.8%

なお、「新中学校建設に否定的な意見（７人）」については、町の中心部に新たに建
設することで生じる生徒の安全面を心配する点や、先行き不透明な社会情勢の中で
多額の予算を投じることへの心配や不満、住民アンケートの対象者数が妥当ではな
い、などと主張する内容が書かれていました。

子どもの安全面や町の将来を心配してくださる建設的な意見は、住みよいまちづく
りにとっても貴重な意見であります。

同時に、行政に対する不満な点に対しての意見や要望は、今後もしっかりと聴き取
りながら、検証・検討を重ね、修正・対応できることは速やかに取り組み続けなけれ
ばならないと考えます。
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分類の最多数となりました「それ
以外の意見（４６人）」の中身を分析
しますと、「若い世代が興味を持ち
引っ張っていく気持ちが大切だと思
いました（２０代、会場：川南小）」
や、「それぞれの思いがあるが、最
終的には子どもたちがどう考え、ど
うしていきたいかが一番大事だと思
いました（２０代、会場：川南小）」、
「年代によって行政に対する意識が
違ってきていると思います。もっと若
い世代、子どもを中心に意見を発信
しやすい会にしていただきたいです
（３０代、会場：サンＡ）」、「若い方の
参加が少ないのが残念だと思いま
した。子どもを持つ保護者の意見が
聞けるとよかったのでは…（４０代、

会場：通山小）」など、捉え方によっ
ては町行政の方向性を理解してい
るような記述や子どもからの直接意
見を求める提案などが散見されて
おります。
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新中学校建設について記入しているが賛否が不明な意見

一方で、座談会の開催時間（説明・質疑応答）の配分等に対する不満（質疑応答
より町長の説明時間を多く確保していること）も複数寄せられている点や、町民の
多様な意見等に対して、それを真摯に受けとめ今後において丁寧に親切に行政を
進めることを要望する意見が複数寄せられていることからも、課題や改善すべき
部分を十分に検証し、次回に繋げて行く必要を感じております。

なお、「新中学校建設について記入しているが賛否が不明な意見（７人）」も寄せ
られております。
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7
5.8%

8



次に、アンケート回答者数から算出しました参加者の年代別割合につきましては、７０代の
方々の参加割合がトップであり、６０代がそれに続く結果となりました。

最後になりますが、町行政はこれからも正しい方向性と正しい情報をしっかりと町民の皆様
に伝えることに心を配りながら、最終的には民主的に判断をすることを意識し、町政を健全に
運営する責務を果たしてまいります。
ご参加いただきました全ての皆様に心から感謝申し上げます。

年 代 うちアンケート回答者総数
左記の人数から算出した
年代の割合

左記の割合順位

10代 1人 0.4% ９位

20代 14人 5.7% ７位

30代 25人 10.2% ５位

40代 43人 17.5% ３位

50代 33人 13.4% ４位

60代 46人 18.7% ２位

70代 59人 24.0% １位

80代 3人 1.2% ８位

未記入者 22人 8.9% ６位

総 計 246人 100.0% 参加者総数：２８６名

令和４年６月 川南町
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